

Nachruf auf Wolfgang Pasche

Dieter Husar

Am 5. Juni 2025 verstarb mein Hamburger Freund Wolfgang Pasche auf dem Weg zu einer Veranstaltung der Gesellschaft für volkstümliche Astronomie (GvA).

Nach seinem Ausscheiden aus dem Berufsleben als Informatiker engagierte sich Wolfgang in vielfältiger Weise im Vereinsleben der Hamburger GvA – dort habe ich ihn auch kennengelernt.

Vor drei Jahren begleitete er mich auf einer langen Autofahrt nach Südfrankreich zum Observatoire de Haute Provence (OHP), wo ich im Rahmen der Stiftung Interaktive Astronomie und Astrophysik (<https://www.stiftung-astronomie.org>) eine Remote-Sternwarte betreibe. Seither betreute Wolfgang mit großem Engagement die dort installierte IT aus der Ferne und beobachtete regelmäßig mit dem Remote-Teleskop Satino-1.

In dieser Zeit wuchs seine Begeisterung für die Beobachtung von Kometen und Asteroiden sowie für die Photometrie veränderlicher Sterne. Im vergangenen Jahr trat er der BAV bei. Als Team „HSRPAS“ konnten wir in der kurzen gemeinsamen Zeit immerhin 122 Lichtkurven samt zugehöriger Maxima und Minima an die BAV übermitteln.

Wolfgang Pasche war bei allen Begegnungen als äußerst hilfsbereiter und engagierter Mensch erlebbar. Umso schmerzlicher ist sein plötzlicher Verlust. Wir werden ihm stets ein ehrendes Andenken bewahren.

